

Legisladores advierten que presupuesto regional no aumentaría en áreas clave

RECURSOS. En primer trámite, monto no considera crecimiento en Obras Públicas.

Vivian Beñaldo Catalán
 cronica@cronicachillan.cl

Este viernes, la Cámara de los Diputados y Diputadas aprobó las partidas y despachó al Senado la Ley de Presupuestos 2025. Así, en dicha primera instancia, se aprobaron \$85 mil millones para el presupuesto regional de Ñuble. En detalle, según precisaron los parlamentarios, para Vivienda, se aumentó un 35%, mientras que para Salud, se busca dar prioridad a las listas de esperas y nuevos hospitales, sin embargo, según los legisladores, la cartera de Obras Públicas quedó sin aumento presupuestario.

Si bien el Presupuesto 2025 pasó a su segundo trámite legislativo, el diputado Frank Sauerbaum, destacó que “la discusión de la Ley de Presupuesto aún no culmina, pero en el primer trámite constitucional de la Cámara de Diputados, los gobiernos regionales fueron analizados, y algunos tuvieron una rebaja bien contundente, debido, fundamentalmente, a los casos de corrupción que hubieron, pero también a que no fueron capaces de gastarse los recursos o no los ejecutaron debidamente, y por lo tanto tuvieron algu-



SEGÚN TRÁMITE LEGISLATIVO EN CÁMARA DE DIPUTADOS, LEGISLADORES PREVEN QUE EL PRESUPUESTO PARA ÑUBLE SERÁ DE \$85 MIL MILLONES.

nas rebajas”.

Respecto a lo que sucedería con Ñuble, el parlamentario dijo que “existe un alza de los recursos, y vamos a llegar a los \$85 mil millones de pesos para 2025, por lo tanto, nosotros esperamos que sean utilizados adecuadamente, sobre todo que levanten los municipios más pobres, más apartados y más humildes en las obras prioritarias para la región, y que tengamos una

estrategia de desarrollo que la región necesita. Son recursos cuantiosos y necesitamos una buena estrategia de desarrollo para poder utilizarlos debidamente”.

Una de las carteras que no sufrió modificaciones en el aumento del presupuesto fue la del Ministerio de Obras Públicas (MOP), por lo que el diputado de RN adelantó que “en este caso, el aumento fue de 0%, justamente por el grave proble-

ma presupuestario que tuvo, no tuvieron la capacidad de utilizar los recursos entregados durante el año 2024”.

En tanto, consultados al respecto, desde el MOP aclararon que en Ñuble los recursos para el próximo año serán de \$169 mil millones, según el presupuesto 2025.

Mientras que desde el Gobierno Regional declinaron referirse al tema hasta el término de la tramitación en el Senado.

EXPECTATIVAS

Marta Bravo, diputada UDI, advirtió que “a raíz del bajo crecimiento que mantiene nuestro país, el Gobierno tendrá que disminuir su gasto en alrededor de US\$ 600 millones, lo que evidentemente incidirá en todas las regiones del país. Lamentablemente, las actuales autoridades no propusieron ninguna alternativa, por ejemplo, al nivel de pobreza y desempleo que registra Ñuble, ni

“A raíz del bajo crecimiento económico en nuestro país, el Gobierno tendrá que disminuir el gasto”.

Marta Bravo
 Diputada

tampoco por la ausencia de factibilidad energética en la región. Esperamos que en el Senado puedan reponerse algunos de estos asuntos, para que el presupuesto del 2025 no sea igual al del resto de los años, donde nuestra región ha sido especialmente perjudicada”, comentó.

En tanto, el diputado Cristóbal Martínez (UDI), dijo que “el Presupuesto 2025 aún está siendo debatido, en segundo trámite en el Senado, de tal manera que aún esperamos que el Gobierno comprenda la realidad que está viviendo nuestra región e incorpore recursos adicionales. Por ejemplo, en materia de crecimiento, creación de empleos y seguridad. Ñuble requiere con urgencia de un presupuesto robusto en Obras Públicas, Seguridad y Energía, que son las principales áreas que nos permitirían salir del estado de abandono y letargo en que nos encontramos”.